
第 10回 ABCプラットフォーム 人材育成・活用部会セミナー＆情報交換会 

with 留学生支援コンソーシアム大阪(2020/11/10 火曜日 16:30～) 

 

【第一部】 

 16:30～16:35 開会の挨拶 

       ABCプラットフォーム 人材育成・活用部会 

       プロジェクトマネージャー 萩原大作 

 

今後とも、海外、国内のネットワークを強化していきたい。 

一緒に大きなうねりをつくっていきましょう。 

ぜひ積極的なご参加を。 

 

 16:35～16:40 国際人財活用ネットワーク交流会の企画概要について 

 

 16:40〜16:55 他部会の報告 

       プロジェクトメンバーの活動報告 

       その他事務局からの報告（参加海外機関の挨拶） 

 

▶One World Japanese Language Center Inc. 中津晃一様 

フィリピンはまだロックダウン 

未だに通学は再開されておらず。 

フィリピンはゴーストタウンのようになっている。失業率 45％ 

 

▶さくら日本語学院 坂井 大様 

国内での感染はほとんどない状態 

海外からの持ち込みはあり 

タイ国内は終息 

 

▶スィーパトゥム大学  森 康眞様 

外国人をいれるかいれないかなどの議論をしているところ 

日本に学生を送るのはまだまだできそうにない 

 

▶マレーシア ILOHA Culture Centre小田 哲生様 

再流行している。今は来年の 4月まで留学を延期している 

一旦マレーシアをでると入国許可がとれない 

外国人も含めて、出張もできない。 

 

▶南日南日本語学院 山本 麻峰子様 

ベトナムの状況は 10月下旬で 50日間市中感染ゼロ 

感染者の 90.5％は回復済み 

https://www.abc-pf.org/report/?db=200&lang=jp&no=96
https://www.abc-pf.org/report/?db=200&lang=jp&no=96


ダナンが観光業がメインだったのが、豪雨でかなり被害がでて、豪雨とコロナで復旧に時間がかかっている。 

留学に関しては 4月 10月の申込が増えている。 

 

 

▶関経連 バンコクデスク 

コロナは落ち着いている、それよりデモがある 

 

▶株式会社 ONE STEPグエンティホンタオさん 

（聴き取り切れず、録画もないためご容赦ください） 

 

 

16:55～17:00 留学生のプレゼン（1名） 

羽衣国際大学現代社会学部現代社会学科 ミーさん 

ISを通じて特に学んだことは社会人としての責任と時間の使い方。 

小さい仕事も大きい仕事も任された仕事もこなす、就職に対するモチベーションがあがって、将来にもいかしていき

たい。留学して日本就職を希望してきたけど、言葉の壁によって、コミュニケーション不足は意思疎通の不便さやスト

レスになるなどを実感した。 

日本語と日本文化を勉強し、自分の知識をひろげるようにしてきた。会社に入り、先輩方から学び続けたい。 

日本人にお願いしたいことがある。 

日本人には曖昧な表現ではなく、伝えたいことをはっきりといってほしい。 

お願いだけではなく、自分自身も努力をする。 

将来は旅行会社に就職したい。留学をきっかけに視野がひろがった。 

地域の魅力的なプランを提案することで、お客様に幸せな時間を過ごしていただきたい。 

より多くの選択肢からお客様にあったプランを提案したい。そのほかにも、日本語以外の言語も勉強していきたい。 

そして、自分のスキルを高め続けたい。 

 

ミーさんは森興産様に ISにきてくれたが、非常に優秀。 

ISのいいところは、学生の間に色々な経験ができる。 

オフィスでの電話対応などを乗り越えるなど、これからの就職活動に役立てされる。 

観光は今本当に厳しいが、本日は大阪観光局様、TRAPOL の柴辻様もいらっしゃるので、お話をしてみてこれから

の仕事についても色々考えてみてほしい。 

（森興産 森隼人様） 

 

 

・ジャパネクションインターナショナル様 外国人向け YouTube開設 

① 日本の魅力や文化を世界に発信。日本に興味をもっていただける仕掛け作り。英語日本語で。 

② 教科書では学べない実用的な日本語会話を学べる動画を意識 

③ 上記 2点をふまえて、見ていて面白く、飽きない動画づくり。 

日本語学習などに有効に使っていただければ、幸甚である。 

（モデレーター：株式会社ジャパネクションインターナショナル 辻 順優様） 

 

 



17:00〜17:20 企業事例発表 

ワイズネット事業協同組合 専務理事 豊田崇志様 

パネルディスカッション ワイズネット共同組合豊田様  

ジャパネクションインターナショナル辻順優様 

 

・技能実習を活用して海外から働く青少年の育成に手掛けている 

・１年前から特定技能に挑戦 

 

＜＜特定技能＞＞ 

・新設された在留資格。 

・全部で 14分野の業界から技能実習終わった方、もしくは２つの資格を兼ね備えて持つ方が与えられる 

１つは日本語能力試験 N４以上 留学生テスト N４以上 

14分野ごとに行う試験に合格する方が特定技能を与えられる 

 

最近始まった資格になるが現状どうか（辻様） 

→まだ普及していない。5月末データは 5800人程度の登録 

技能実習生からあがっている人も含まれる。 

実際に特定技能の試験をうけて、特定技能になった方はまだまだ少ない。 

介護、ビルクリーニング、経済産業、産業機械製造業、電気、電子、建設、航空、宿泊、農業、外食業など 14部門 

専門の高い分野が多い、留学生は専門性高いものはまず無理だろう。 

留学生は来年 4月の就職は氷河期になる、ホワイトカラーはいらないという現状。 

現場職はまだまだ必要、そういったところで働けるのが特定技能。 

留学生が外食産業（居酒屋、料理屋、ピザ屋）でアルバイトをしていて、そういったところでも実は採用可能。 

今までのように専門学校を卒業して、その専門性の中でしか就職できないというわけではなく、２つの試験さえ合格

すれば、ある一定の技能があるという考えになる。（豊田様） 

 

 

・介護の特定技能というがまだ候補者がいない→まずは技能実習で 3年を経過した人がまだいない 

・N4以上の当該の試験合格者がいない→フィリピンなどで EPAに参加したけど、試験に受からなかった人など 

・建設のほうは早々に 2 号ができているが条件が厳しい→当該職種のついている作業の 1 級技能士の試験に合格

していること且つ、班長として勤務 3年以上。（狭き門） 

・４月に就職きまっていない人が特定活動を１年行使し、その間に特定技能の試験を受けることは可能。このようなチ

ャレンジも。 

・今後、分野的には増えていく可能性がある→全体量に関しては、どこかで総量規制をかけている。 

数字の中での現状の少なさであれば、もっともっと増えていくのが当たり前。 

書類については、これが本当に動き出したら、無駄な重複書類もあるので簡素化されるべき。 

雇用関係でもより責任を。 

 

▶ABCプラットフォームでは、ホワイトリストを作っていっている。 

キャリアパスをしっかりと踏まえている企業様と連携していきたいと思っている。 

仕事しながら、技術も日本語もあげていき、スタッフの管理もできるくらいのレベルにあがってきた段階で技人国に変

更していただけるようなキャリアパスをもった企業様はあるか（エール学園 西村） 



 

→当該国の技人国の方が通訳でいる、通訳はなかなか現場仕事ができない。 

特定技能で言葉もできて、現場の仕事の中身もわかっていて、そのまま母国語で実習生に指導しなおせる方を望む

企業多い。現場に入れるということが特定技能の素晴らしい、画期的な特徴である。（豊田様） 

 

▶しっかり下積みをした上で、適切な知識をもって安全対策もできる人が通訳として技人国のライセンスにかわってい

くというキャリアパスを望む。 

そこにできれば、豊田さんのような方が間に入って拡げていただきたい。 

 

▶画面共有資料は「出入国在留管理庁」「新たな外国人財の受け入れ」検索でどなたでも閲覧可能 

 

 

 17:20～17:25 ブレイクアウトセッション説明と写真撮影 

 17:25～18:20 ブレイクアウトセッション（対話・共有） 

 18:20～18:30 各セッション内容の全体共有 

→別紙に記載 

 

 

◆事務局からの連絡 

森興産 森隼人 様 

12月 18日 国際人財活用ネットワーク交流会開催 

【目的】 

① 留学生の就労支援 

② 産官学（企業・行政・学校）のネットワーキング 

③ 留学生が活躍できるプラットフォーム構築 

それぞれのネットワークを繋ぐ。過去 13回リアルでおこなってきた大阪、昨年は東京で開催。 

海外でも 3年連続、ホーチミン、ハノイ、ダナンでも開催。これをさらに発展させていく。 

海外展開企業、インバウンドビジネス関連、その他グローバル人材採用企業など、それぞれの目的がある中で日本

にきている留学生は日系企業で活躍できる一番近い存在、そこを繋ぐ。 

 

昨年は 700名（企業 290社ほど）まで広がっていたが、今年はオンラインなのでＺＯＯＭが最大 300名まで。 

今年は企業は 100社ほど。あとは行政団体、経済団体、学校 20校ほど、留学生は 100名ほど参加予定。 

 

主催 エール学園 

共催 ＡＢＣプラットフォーム 大阪観光局（留学生支援コンソーシアム大阪） 

 

ご予定ご確認いただき、ABCプラットフォームの website よりお申込みいただきたい。 

海外の方々も今年はオンラインなので入っていただける。 

ASEAN７か国との連携も考えている、部屋を作って交流できるようにと考えている。 

第一部は、皆様からのコメントや、日本語教育機関様や留学生のプレゼンテーション、そのあと交流会 

テーマ別のブレイクアウトルームを作るので、興味ある部屋に入っていただき、移動しながら交流していただく。 

新しい取り組みとなりますので、みなさまにも運営としてご協力いただきたい。 



 

▶ONE STEP タオさんより一言 

9月末より ONE STEP入社 秘書 

バッテリーを再生する新しい技術をもつ会社である 

 

→会社の概略や新しい技術に挑んでいる会社としてＡＢＣプラットフォームのサイトに紹介予定（エール学園 西村） 

 

18:30〜18:35 閉会の挨拶 

       公益社団法人関西経済連合会 

       国際部 担当部長 森下剛志様（近畿経済産業局） 

 

ABCプラットフォームの７つの部会の中では、この部会が一番積極的に活動していただいている。 

事務局として感謝している。 

アジアとの共存、お互いが理解しあうコミュニケーションをしっかりし、相手を認めながらコミュニケーションとって理解

しあうのが重要。人があっての共存、人と人とが理解しあうという意味で非常に重要な部会である。 

 

コロナ禍において、チャレンジングである。 

セミナーなど、リアルでできないならウェブでできるメリットを最大限活用しようじゃないかという、逆境をチャンスに変

える。遠隔地にどんどん繋いでいって、セミナーに組み込んでいく。 

新しい日常の中で、様々な知恵を活かしながら取り組んでいる、とても心強い。 

 

 

【第二部】 

 18:35～19:00 自由意見交換会（自由解散） 

 

▶大阪観光局 山口智子様 

今年 4月に留学生支援コンソーシアム大阪を起ち上げた。 

大阪が留学生にとって、住みやすい都市になることを目指して起動しているところ。 

皆様と繋がってオール大阪で盛り上げていきたい。 

 

▶エール学園 西村 

12月 3日/大専各の交流会もある。本当にいろんな専門技術のある学校が参加する。オーナー様がフットワーク軽く

参加してくださっている、是非とも大専各とのおつきあいもお願いしたい。 

 

▶森興産 森 隼人様 

① 12月 15日/入管庁本庁が主催する特定技能の就職マッチング会が大阪で行われる。 

スカイビル。企業は 12 月 52 ブース、1 月で 48 ブース。そこに特定技能として就職したい 300 名ほどの外国籍の方

が参加予定。まだ枠が空いているので興味のある方は。 

 

② 大阪府で特別に予算を作って大阪府民が就職をした場合に、就職先企業に 25万円寄付するというものがある。 

緊急雇用対策の一環。外国人も今は対象。 

新卒はダメ。コロナで転職をする方などが就職をしたら、その就職先が京都であっても東京であっても大阪府から払



われる。 

大阪府のサイトに掲載されている求人が対象。5万件載っている。 

 

▶プラザオーサカ アディカリ スザン バハデュル  様 

プラザ大阪さん就職のエール卒業生も頑張っている。 

ネパールだけではなく、様々な国の学生が頑張っている。 

ロビーが広く様々なイベントも計画している。 

コロナ禍で日本に来る留学生がすぐに寮に入れないときなど 2-3週間待機するための部屋が必要な場合など、ご連

絡いただければ。 

 

▶南日南日本語学院 山本 麻峰子様 

受け入れと紹介する側の悩みなども色々とディスカッションできるので今後も参加したい。 

 

▶奈良東病院グループ・近畿社会福祉専門学校 岡田智幸様 

12月 3日、当日 1分間スピーチなど事前にみていただき、そのあとディスカッションなどなんとか成功させたい。 

４月に開校し、各種学校で日本語学校と介護福祉士の学校を作った。 

4 月生はオンラインで授業をした。現在、20 名ずつ関空で受け入れて、隔離して、4 月生 10 月生合わせて 93 人、

12/7から全員対面で通学。 

多くは、タイ。フィリピン、ベトナム、中国も。 

介護の方は、31人だけ、もともと日本におられた方を受け入れ、6月から対面。 

大阪の近畿は都市型。 

葉山(奈良の山手)では、地方モデルとして地域の方と作り上げていく、おもしろい取り組み。 

アルバイトは全部地域の介護施設。日本語学校が紹介している。 

小学校の廃校を使っているので、新しい学校。 

日本学校と介護が連携している。 

 

▶エール学園 加藤 

GO TOのチケットは残り 5-6枚 

  

▶エール学園 西村 

大専各は 50枚すぐなくなる。日本語学校はこの時期忙しい。大学はなかなか学生にまで声が届かない。 

WA.SA.BI さんは B to Cで直接届くので、期待している。 

 

▶大阪観光局 國守正二様 

GO TO は留学生にモニタリングしてもらって発信してもらうという企画。これから誘致していこうと思っている。大学さ

んはあまり誘致に力を入れていないので、専門学校さんと協力して留学生と誘致していきたい。 

大学は学部生の枠を増やすのは抵抗がある。院生が増えるのはいい。 

 

▶コンディショニングワークス 千本智文様 

某大学で「あなたたちは必要ない」と言われた。外国人の就職に対して意識がない、力を入れていない、先に日本

人の就職。 

企業さんの情報や要望は、人材不足なので、実習生を少しずつ入れていっているがコミュニケーションの部分で、現



場を知りつつ通訳できる技人国の人が今すぐにでもほしい。 

現場で難儀している中小企業の経営者さんにたくさん入ってきてもらって、こうやって取り組みしている、サポートし

ているということが分かれば、企業さんももっと動きやすい。留学生も日本で働くことの情報を知り得ていない。 

 

▶エール学園 西村  

企業連携をもっとしていきましょう。そういうネットワーク作りをしていきましょう。 

 

▶HOC インテリジェントテクノロジー株式会社 多原様 

人材不足が多い。ハローワークも求人を出していて、新卒も経験者も採用します。 

経験がなく、勉強したい方、入社意思のある方は無料でトレーニングを受けている。 

大学出て、５年ほどでプロジェクトに着手できる。 

今は大阪にベトナム人が多いから、ひとまず開発ではなく、一般事務で募集をしている。 

日本語に加え、英語、中国語できる方、ぜひ来てほしい。 

今後日本語とベトナム語できる方もほしい（給与は 25万円～40万円くらい） 

東大阪市で、在宅勤務もできる、コロナが終われば、オフィスは大阪駅下車してすぐにもある。 

Googleや Facebook と契約したので、開発チームや研究チームが単価高く強い。 

トレーニングは毎週土曜日にある。 

 

▶西中医学会 平松 一彦様 

コロナ禍でも変わらず運営している。何かあれば宜しくお願いします。 

 

▶エール学園 西村 

ネットワーク作りが大事なので、協力しながら、皆さんのビジネスに繋がるように。 

１月はリアルとオンラインと両方使う。 

 

以上 


